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Stellungnahme Jahresrechnung 2017 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
liebe Kolleginnen , liebe Kollegen, 
 
die Jahresrechung 2017 zeichnet sich aus durch: 
 
2,8 Millionen Mehreinnahmen , Zuweisungen vom Bund , ein 
gutes Zeichen der Regierungsfraktionen in Berlin, die 
Kommunen werden nicht im Stich gelassen. 
Zuweisungen vom Land, die unserer Meinung nach durchaus 
höher ausfallen könnten. Hier ein Verweis auf die Erhöhung 
des Rhein-Neckar-Kreises mit Beschluss vom 17.7. 2018 was 
die Kindertagespflege angeht, von einem € pro Kind , pro 
Stunde auch an Samstagen, Sonntagen und Feiertagen, 
gemeinsam mit der CDU Kreistagsfraktion auf den Weg 
gebracht.  
Generell ist die Konjunktur gut am laufen. 
 
Die Jahresrechnung zeichnet sich aber auch aus durch 1,7 
Millionen weniger an Ausgaben. Investitionen sind weniger 
ausgeführt worden, wir finden dies sehr schade, reden wir 
doch bei der Aufstellung vom Haushalt immer über 
Machbarkeit von Investitionen. Wir haben geringe 
Personalausgaben, geringere Unterhaltungsmassnahmen die 

sich aufhäufen werden und uns zuletzt auf die Füsse fallen 
könnten. 
 
Wie unser Rechnungsprüfungsamt festgestellt hat mangelt 
es an Bauleitungs- und Bauüberwachungsfunktionen, an 
Abwicklung und Ausschreibung von Zeitverträgen, auch 
seien die Rechnungen über Bauleistungen nicht hinreichend 
prüfbar. Das Bauamt teilt mit das Personal- Ressourcen 
fehlen. Darüber gilt es zu sprechen.  
 
15 Millionen Euro in der Rücklage bei einem Schuldenstand 

von knapp 7 Millionen Euro ist das Ergebnis unter dem 
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Strich: Berauschend. 
 
Wir können für die Bürgerinnen und Bürger unserer Stadt 
viel machen mit diesem Geld: die Karlsruherstr., die 
Bruchhäuser Str,. Soziales Wohnen in Schwetzingen auf den 
Weg bringen,  ein IT Konzept für unsere Schulen in 
Zusammenarbeit mit den Schulen erstellen, die 
Kindertagespflege ausbauen, eine Ganztagesgrundschule 
andenken, noch mehr an Klimaschutzmassnahmen auf den 
Weg bringen und dabei noch Schulden abbauen. 
 
Die SPD – Fraktion stimmt der Jahresrechnung zu.  
 
 
 

  

 
 
 


